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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Odenweller, Anette     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Marco     
Bennemann, Gerd     
Blüm, Johannes     
Born, Jürgen     
Friedrich, Karl-Heinz     
Dr. Heimann, Axel     
Heimann, Hubert     
Jayme, Nadine     
Jung, Dieter     
Roos, David     
Schwarzer, Torsten     
Schwickerath, Marco     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Maier, Ulrike     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
10. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Anträge 
 
1. Errichtung einer Pumptrack - Anlage in Ebersheim  

(CDU, BÜNDNIS90/ DIE GRÜNEN, SPD, FDP) 
 
Anfragen 
 
2. Anfrage Satzung " E 17 S" der Stadt Mainz gemäß § 172 BauGB über die Erhaltung 

baulicher Anlagen und der Eigenart von Gebieten in Mainz-Ebersheim  
(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 

 
3. Anfrage Aufstockung des Rewe-Getränkemarktes mit Wohnungen  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
 
4. Sachstandsberichte 
 
5. Mitteilungen und Verschiedenes 
 5.2. Mitteilungen der Ortsvorsteherin 
 5.1. Ebersheim 2040 
 
6. Einwohnerfragestunde 
 
7. Stadtteilmittel 
 
b) nicht öffentlich 
 
8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung gedenkt der Ortsbeirat dem verstorbenen Ortsbeiratsmitglied 
und ehemaligen Ortsvorsteher Helgi Schwedass. 
 
Im Anschluss daran erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 10 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Die Vorsitzende führt Herrn David Roos in den Ortsbeirat ein und verpflichtet ihn gemäß der 
gesetzlichen Bestimmungen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Errichtung einer Pumptrack - Anlage in Ebersheim  

(CDU, BÜNDNIS90/ DIE GRÜNEN, SPD, FDP) 
Vorlage: 1513/2022 

 
Herr Hubert Heimann begründet den gemeinsamen Antrag gemäß der Vorlage.  
Von Seiten der anderen Antragsstellenden wird noch einmal bekräftigt, für wie wichtig man ein 
solches Projekt erachtet. Man betont immer wieder, dass man die Jugendlichen mit ins Boot 
holen müsse, um den Pumptrack optimal entwickeln zu können.  
 
Im Rahmen der Aussprache berichtet Frau Odenweller darüber, dass bereits seit dem Jahr 2020 
Gespräche mit der Verwaltung und den Jugendlichen laufen. Als Standort hat man aktuell eine 
Fläche am Fußballplatz im Auge. Diese ist zwar nicht in direkter Ortslage, jedoch kommt es 
hier zu keinen Konflikten mit angrenzenden Anwohnern. 
 
Der Platz wird von einer Mehrheit der Ortsbeiratsmitglieder begrüßt.  
 
Der von Herrn Blüm gestellte Änderungsantrag wird im Rahmen der Aussprache von ihm 
zurückgezogen.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann nach einer ausführlichen Aussprache einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 2 Anfrage Satzung " E 17 S" der Stadt Mainz gemäß § 172 BauGB über 

die Erhaltung baulicher Anlagen und der Eigenart von Gebieten in 
Mainz-Ebersheim (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 1505/2022 

 
Eine Antwort auf die Anfrage liegt zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.   
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Punkt 3 Anfrage Aufstockung des Rewe-Getränkemarktes mit Wohnungen 

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 1507/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Sachstandsberichte 
 
Es liegen keine Sachstandsberichte vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.2 Mitteilungen der Ortsvorsteherin 
 
Die Vorsitzende informiert die Anwesenden über folgende Punkte: 
 
1. Sie beglückwünscht die Kunstradfahrerinnen zu ihrem Weltmeistertitel. 

Weiterhin darf sie den Ortsbeirat im Namen des Radsportvereins zum Weltmeisterempfang 
am 02.12.2022 um 20.00 Uhr einladen.  

 
2. Frau Odenweller verliest die Grundpflichten aus dem Beamtenstatusgesetz, da Herr 

Oberbürgermeister Ebling in der letzten Ortsvorsteherbesprechung darum bat, diese auch 
den Stellvertreter:innen zur Kenntnis zu geben.  
 

3. Nachdem es vermehrt Beschwerden darüber gab, dass immer wieder zu Ausfällen in den 
Busfahrplänen kommt, hat Frau Odenweller die Mainzer Mobilität diesbezüglich 
angeschrieben. Von dort hat sie die Antwort erhalten, dass es einen großen Personalmangel 
gibt und zusätzlich noch ein hoher Krankenstand besteht, aufgrund dessen Fahrten leider 
immer wieder gestrichen werden müssen. Man ist jedoch bemüht, diesen Ausfall so gering 
wie möglich zu halten.  

 
4. Eine ähnliche Antwort hat sie erhalten, was den Schulbusbetrieb von Ebersheim nach 

Nieder-Olm betrifft. Auch dies erachtet sie als wenig zufriedenstellend.  
 

5. Viele Landwirt:innen sind bzgl. der Europäischen Spritzmittelverordnung auf sie 
zugekommen. Man sieht sich hierdurch in seiner Existenz bedroht. Jedoch gerade in solchen 
Zeiten hat man gelernt, wie wichtig eine Nahrungsmittelproduktion im eigenen Land ist. Die 
Vorsitzende setzt sich weiterhin dafür ein, dass man eine Lösung findet, die sowohl für das 
Klima, die Umwelt als auch für die Landwirt:innen geeignet ist.  
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6. Die Vorsitzende informiert die Anwesenden über die Mail von Frau Beigeordnete 
Steinkrüger, dass man sich weiterhin in der Lösungsfindung befindet, was den 
Verbindungweg von Ebersheim nach Hechtsheim betrifft. 

 
7. Frau Odenweller berichtet darüber, dass der Briefkasten an der ehemaligen Sparkassenfiliale 

nicht mehr betrieben werden darf. Daher ist es gerade für die älteren Bürger:innen schwierig, 
ihre Bankgeschäfte zu erledigen. Die Vorsitzende lädt in den nächsten Wochen zu einer Art 
Infoveranstaltung ein, um den Bürger:innen die verschiedenen Möglichkeiten aufzuzeigen, 
die sie noch haben, um ihre Bankangelegenheiten zu erledigen. 
 

8. Die Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass im Frühjahr 2023 die Vorstellung 
des Projektes “Mehrgenerationenplatz” beabsichtigt ist. Man hofft auf eine Fertigstellung 
des Projektes gegen Ende 2023. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Ebersheim 2040 
 
Zum Thema “Ebersheim 2040” wird ein Positionspapier unter den “Fraktionsvorsitzenden” 
erarbeitet. Dieses wird zuerst im Ortsbeirat und dann mit den interessierten Bürger:innen als 
auch Vereinen weiter besprochen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Einwohnerfragestunde 
 
Von Seiten der Einwohner:innen werden folgende Dinge angesprochen: 
 
1. Die Bordsteinhöhe am neuen Knotenpunkt ist sehr hoch und birgt so große 

Gefahrenquellen für den Radverkehr. Ist beabsichtigt, die Höhe der Bordsteine anzupassen, 
um die Gefahren zu beheben? 

 
2. Die Ampelschaltung ist ebenfalls noch nicht optimal gesteuert. 

Beabsichtigt die Verwaltung, die Schaltung der Ampel so anzupassen, dass der Radverkehr 
fließend erfolgen kann? 

 
3. Wann ist mit der Antwort auf die Frage zu rechnen, den Parkplatz der Töngeshalle ab 

19.00 Uhr nur für die Nutzer:innen der Töngeshalle freizugeben sowie die Aufstellung der 
Schilder, dass lediglich das Parken von PKWs zulässig ist? 
 

4. Man bittet die Verwaltung, die Mainzer Mobilität damit zu beauftragen, die Anzeigendisplays 
an den Haltestellen wieder in Stand zu setzen. Die Anzeigen stimmen, sollten sie einmal 
funktionieren, auch oftmals nicht mit den Informationen der App und der Hotline überein. 

 
5. Ist es möglich, auf den Anzeigetafeln anzuzeigen, an welcher Haltestelle der Bus oder die 

Straßenbahn abfährt, sofern mehrere in Betracht kommen? Gerade für Ortsfremde ist dies 
oftmals nicht ersichtlich.  

 
Alle weiteren Fragen werden direkt vor Ort beantwortet.   



   7 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Stadtteilmittel 
 
Man beschließt einstimmig, die vorhandenen Mittel in Höhe von 888,18 Euro auf die drei 
eingegangenen Anträge (Katholische Bücherei, Radsportverein 1925 Mainz-Ebersheim e.V., 
Kinder- und Jugendzeltlager Katholische Jugend Mainz-Ebershein) zu verteilen.  
 
Die Vorsitzende regt an, eine Ausschüttung aus den Mitteln der Erbbaupacht an den 
Radsportverein zu tätigen. Die Kosten für die Fahrten zu Wettkämpfen müssen von den 
Sportler:innen und deren Familien selbst getragen werden. Diese sind oftmals nicht 
unerheblich. Eine Entscheidung hierüber soll in der Januar-Sitzung fallen, nachdem eine 
Festlegung von Vergaberichtlinien stattgefunden hat. 
 
Frau Odenweller informiert darüber, dass sie ihre Repräsentationsmittel für das Glockengeläut 
spenden wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Anette Odenweller gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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